oLaJornada

ANDREA BECERRIL Y GEORGINA SALDIERNA

El Senado se instaló ayer para la 66 legislatura, con Morena y sus aliados como la fuerza mayoritaria, que ocupa casi dos terceras partes del salón de sesiones y una oposición diezmada, que teme que los guindas logren el voto que les falta para tener la mayoría calificada requerida en la aprobación de la reforma judicial y las demás iniciativas que conforman el plan C del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Entre los nuevos senadores hay personalidades controvertidas, como los dirigentes del PRI y el PAN, Alejandro Moreno Cárdenas, y Marko Cortés, pero también legisladores que deberán dejar el escaño en un mes, como Marcelo Ebrard, Omar García Harfuch, Ernestina Godoy y Citlalli Hernández, quienes el 1º de octubre se integrarán al gabinete de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, pero esperan votar antes la reforma judicial.

Gobernabilidad

La sesión se inició con la instalación de la Mesa de Decanos, presidida por el priísta Manlio Fabio Beltrones, quien tomó protesta a los 128 senadores que integran la nueva legislatura.

El coordinador de Morena, Adán Augusto López Hernández, presentó luego la propuesta para la integración de la mesa directiva que estará en funciones en el primer año, con una composición plural, dijo, por "la gobernabilidad" de esa Cámara. La encabeza, detalló, Gerardo Fernández Noroña, y como vicepresidentes, el panista Mauricio Vila, ex gobernador de Yucatán; la morenista Imelda Castro y la senadora del

OPOSICIÓN DIEZMADA

Instalan Senado para legislatura 66; Morena, fuerza mayoritaria

Los senadores Omar García Harfuch y Javier Corral Jurado durante la sesión constitutiva de la sexagésima sexta legislatura del Senado. Foto Marco Peláez

PRI Karla Guadalupe Zamora.

Asimismo, la senadora de Morena, PVEM y PT, Verónica Noemí Camino, Jasmine Bugarín y Lizeth Sánchez, serán secretarias de la mesa directiva, y Luis Donaldo Colosio, de MC, secretario.

Pese a la mayoría casi absoluta de Morena y sus aliados, el coordinador de los guindas, Adán Augusto López debió operar antes para que las demás fuerzas políticas aceptaran la propuesta, ante las objeciones iniciales del PAN.

Al final Fernández Noroña fue elegido como presidente de la mesa directiva con 127 votos a favor y uno en contra, de la panista Lilly Téllez.

La planilla fue votada por cédulas. El ahora morenista Javier Corral Jurado, quien estuvo ayer en el foco de atención desde muy temprano, por la presencia de agentes de la fiscalía de Chihuahua, que entregaron en oficialía de partes del Senado copia de la orden de aprehensión en su contra, y el dirigente nacional del PAN, Marko Cortés, llevaron casi al mismo tiempo su voto a la urna, pero ni se miraron.



"Quihubo"

En cambio, pese a que el dirigente del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, decidió excluir a Beltrones de la bancad *tricolor*, ayer cuando *Alito* cruzó la tribuna hacia su escaño, se topó con él y lo saludó. Lo mismo hizo el coordinador Manuel Añorve, su antiguo colaborador. "Quihubo", le dijo sonriente, y Manlio Fabio, quien estaba por subir a presidir la Mesa de Decanos y charlaba con el coordinador del PVEM, hasta bromeó con él

El recinto legislativo se encontraba lleno y al concluir la sesión constitutiva de la 66 legislatura no se podía ni caminar por los pasillos, ya que muchos de los 128 senadores se hicieron acompañar por sus familias para tomarse fotos de recuerdo.

MILENIO°

Juran Fernández Noroña e Ifigenia como presidentes

Poder Legislativo. Morenistas y panistas protagonizaron su primera confrontación con arengas y consignas en el pleno

EQUIPO MILENIO CIUDAD DE MÉXICO

La 66 Legislatura de la Cámara de Diputados rindió protesta y eligió a la Mesa Directiva presidida por la morenista Ifigenia Martínez, quien entregará a Claudia Sheinbaum la banda presidencial el 1 de octubre, mientras que Gerardo Fernández Noroña fue votado para presidir el Senado.

La nueva legislatura se constituyó inicialmente con 257 diputados de Morena; 71, del PAN; 60, del PVEM; 47, del PT; 36, del PRI; 27, de MC, una del PRD y una independiente, luego de que 17 legisladores verdes y cuatro petistas se sumaron a la fracción morenista. La bancada guinda alcanzó así la mayoría absoluta y con ello presidirá la Junta de Coordinación Política los tres años de la legislatura.

No obstante, la integración de las bancadas puede todavía tener ajustes, una vez que los líderes parlamentarios presenten el acuerdo definitivo ante el pleno.

En el marco de la sesión constitutiva, los diputados de Morena y del PAN protagonizaron su primera confrontación con arengas y consignas en el pleno.

Justo cuando la secretaria general de la Cámara de Diputados, Graciela Báez, daba cuenta de la integración de la legislatura y confirmaba al PAN como segunda fuerza parlamentaria, los representantes del blanquiazul celebraron al grito de "iResistencia! iResistencia!", pero la "aplanadora" de Morena res-



El ex gobernador de Chihuahua en el Senado. OCTAVIO HOYOS

pondió y acalló a sus adversarios con un sonoro "iPresidenta, Presidenta, Presidenta!".

Tras ser electa como presidenta de la Cámara de Diputados, Ifigenia Martínez llamó a continuar la transformación de México: "Tenemos la alta encomienda que nos confió el pueblo, a través de su voto, para que sigamos trasformando nuestro país, fortaleciendo el marco jurídico que le da cauce a las instituciones y a las políticas públicas".

La Mesa Directiva convocó a sesión de Congreso General el domingo 1 de septiembre para abrir su periodo ordinario de sesiones y recibir el sexto y último Informe del presidente Andrés Manuel López Obrador.

En el Senado, luego de elegir a Gerardo Fernández Noroña como presidente de la Mesa Directiva, los legisladores de la mayoría rechazaron la propuesta de vicepresidencia para el panista Ricardo Anaya y en su lugar quedó Mauricio Vila. El aún priista Manlio Fabio Beltrones fue el encargado de tomar la protesta a los nuevos senadores.

Van contra Javier Corral

Agentes de la fiscalía de Chihuahua llegaron al Senado para notificar sobre una nueva orden de aprehensión contra Javier Corral, senador de Morena.

Ricardo Anaya aseguró que no llegó al Senado con un amparo y dijo que las dos sentencias de la Sala Superior del Tribunal Electoral ratifican que no hay orden de aprehensión en su contra.

Con información de: Fernando Damián, Liliana Padilla y Silvia Arellano